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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

ren kepercayaan publik terhadap Polri terus mengalami peningkatan. Hasil Tsurvei terbaru Indikator Politik Indonesia menyebutkan public trust atau 
tingkat kepercayaan publik terhadap Korps Bhayangkara berada di angka 

70,8 persen. Penanganan kasus investasi bodong, KSP Indosurya, termasuk 
penerapan tilang elektronik berhasil meningkatkan kepercayaan publik terhadap 
Polri. Berbagai pihak pun mewanti-wanti 'nila setitik' yang bisa merusak 
kepercayaan masyarakat tersebut, yaitu sidang perkara tragedi Kanjuruhan yang 
dinilai melecehkan sistem hukum peradilan. Seperti diketahui Pengadilan Negeri 
Surabaya memvonis bebas dua terdakwa dalam peristiwa berdarah yang 
menewaskan 135 orang tersebut. Apalagi hasil penyelidikan Komnas HAM saat itu, 
ditemukan adanya dugaan pelanggaran HAM, lantaran pengelolaan pertandingan 
sepak bola tidak mengedepankan keamanan dan keselamatan. Selain itu, polisi juga 
menggunakan kekuatan yang berlebihan. Ironisnya, saat sidang putusan 'angin' 
malah disalahkan. Duh!

(Baca	Hal	11)
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kapal MT Kristin di pelabuhan 
A m p e n a n ,  L o m b o k  p a d a 
M i n g g u  s o r e .   K a p a l 
pengangkut BBM Pertamina 
tersebut terbakar sekitar 
pukul 15.30 Wita.

Kapal pengangkut BBM 
MT Kristin merupakan kapal 
milik PT Hanlyn Jaya Mandiri 
yang saat ini tengah disewa 
oleh PIS untuk mengangkut 
BBM ke TBBM Ampenan dan 
TBBM Sanggaran.

C o r p o r a t e  S e c r e t a r y 
Pe rt a m in a  I n te rn a t io n a l 
Shipping Muh. Aryomekka 
F i r d a u s  m e n j e l a s k a n , 
b e r d a s a r k a n  l a p o r a n 
s e m e n t a r a ,  i n s i d e n 
terbakarnya kapal MT Kristin 
terjadi saat kapal melakukan 
labuh jangkar. Titik api terlihat 
berasal dari forecastle atau 
mooring deck depan dan 

penyebab t imbulnya api  masih 
diselidiki lebih lanjut.

Sebanyak 17 kru kapal berupaya 
optimal untuk memadamkan api, 
namun belum berhasil. Sehingga, 
nakhoda memutuskan untuk segera 
evakuasi.

“Dalam proses evakuasi, 3 kru yang 
tengah melakukan operasional 
jangkar diketahui lompat ke laut 
terlebih dahulu dan saat ini masih 
d a l a m  p e n c a r i a n ,"  j e l a s  M u h . 
A r y o m e k k a  F i r d a u s  d a l a m 
keterangan, Minggu (26/3/2023).

S e m e n t a r a ,  1 4  k r u  l a i n n ya 
dipastikan selamat dan saat proses 
evakuasi kru kapal dibantu oleh 
nelayan sekitar. Kru kapal yang 
s e l a m a t  s a a t  i n i  b e ra d a  d i  F T 
Ampenan.

Tim Emergency Response PIS 
terus berkoordinasi dengan kantor 
Ke s ya h b a n d a ra n  d a n  O t o r i t a s 
Pelabuhan (KSOP) setempat, Pelindo, 
dan otoritas lainnya untuk proses 
evakuasi, penanggulangan kru kapal 
dan pemadaman.

"Tim PIS saat ini menitikberatkan 
perhatian untuk keselamatan seluruh 
k r u  k a p a l  M T  K r i s t i n ,  d a n 
penanggulangan pemadaman kapal 
untuk keamanan bersama," kata Muh. 
Aryomekka Firdaus.

Pe r t a m i n a  I n t e r n a t i o n a l 
Shipping menekankan perlunya 
mengutamakan dan menyerukan 
pentingnya aspek keselematan 
d a l a m  s e l u r u h  k e g i a t a n 
operasional baik untuk kru kapal 
dan juga memastikan kargo 
muatan kapal.

Humas Kantor SAR Mataram I 
G u s t i  L a n a n g  W i s w a n a n d a 
membenarkan bahwa pihaknya 
telah menerima informasi adanya 
kebakaran kapal  BBM Depo 
Pertamina di Kampung Bugis, Kota 
Mataram.

"Kami mendapat laporan dari 

salah seorang warga bernama Dady 
Sukmawan yang kebetulan lagi di 
rumah orang tuanya di Kampung Bugis 
Ampenan yang dekat dengan lokasi 
k e j a d i a n , "  k a t a n y a ,  M i n g g u 
(26/3/2023).

Personel Kantor SAR Mataram, 
kata dia, sudah meluncur ke lokasi 
kejadian untuk melakukan upaya 
penyelamatan.

 P e r t a m i n a  P a t r a  N i a g a 
mengungkapkan bahwa kapal MT 
Christin pengangkut bahan bakar 
minyak (BBM) yang terbakar di 
perairan Mataram, Nusa Tenggara 
B a r a t  ( N T B ) ,  t e l a h  b e r h a s i l 
dipadamkan.

Pejabat Sementara (Pjs) Area 
Manager Communication Relation and 
C S R  P e r t a m i n a  P a t r a  N i a g a 
Jatimbalinus, Taufik Kurniawan, 
mengatakan saat ini sedang dilakukan 
pendinginan sehingga api tidak 
muncul kembali.

"Saat ini api telah padam pada 
pukul 21.00 dan sedang dilakukan 
pendinginan untuk memastikan api 
tidak akan muncul kembali oleh tim 
Pertamina International Shipping 
menggunakan tug boat milik Pelindo 
dan dari Patra Niaga mem-backup 
dengan kapal tug boat dari Ampenan 
dan Manggis,  Bali ,"  kata Taufik 
Kurniawan dalam keterangan tertulis.

Hasil pantauan sementara, lanjut 
Taufik, memperlihatkan tidak adanya 
tumpahan minyak di perairan.

"Namun, untuk antisipasi  di 
sekitar kapal telah dipasang oil boom 
dari Patra Niaga Ampenan agar apabila 
t e r d a p a t  t u m p a h a n  m a m p u 
dilokalisir," jelasnya.

Kronologi kejadian berawal saat 
kapal hendak melakukan dropping 
Pertalite di Teluk Benoa Bali. Namun, 
pengisian bahan bakar minyak (BBM) 
d i a l i h k a n  k e  D e p o  P e r t a m i n a 
Ampenan karena Depo Pertamina 
Teluk Benoa penuh.

Sekitar pukul 14.30 Wita, kapal 
milik PT Hanlyn Jaya Mandiri itu tiba di 
Pantai Ampenan. Namun, secara tiba-
t i b a  t e r j a d i  l e d a k a n  y a n g 
mengakibatkan bagian depan MT 
Kristin terbakar dan mengeluarkan 
asap tebal.(wid,rls,ant,kum/dya)

"Untuk suplai BBM, kami pastikan 
stok terminal BBM Ampenan dalam 
ke a d a a n  a m a n .  S a a t  i n i  T B B M 
Ampenan memiliki stok Pertalite 
sebesar 3.200 kl dengan coverage day 
3 hari," jelasnya dalam siaran video 
r e s m i  P e r t a m i n a ,  M i n g g u 
(26/3/2023).

"Kemudian TBBM Sanggaran 
memiliki 4.200 kl dengan coverage day 
4,5 hari. Itu posisi real time pada saat 
saya menyampaikan statemen ini," 
terang Taufiq.

Sementara untuk pola alih suplai, 
ia melanjutkan, stok Pertalite dari 
kapal MT Christin akan dialihkan ke 
kapal MT Olimpia dengan muatan 
2.500 kl. Kapal yang tadinya bakal 
sandar ke TBBM Bima ini ditarik dulu 
untuk memasok suplai ke TBBM 
Ampenan di Kota Mataram.

"Kemudian kita pastikan TBBM 
A m p e n a n  d a n  B i m a  m a m p u 
menopang kebutuhan BBM di Pulau 
Lombok," imbuh Taufiq.

Sedangkan untuk suplai BBM 
Pertalite ke Bali, dia memastikan itu 
aman. Pasalnya, selain punya TBBM 
Sanggaran, stok bahan bakar di Pulau 
Dewata juga diamankan oleh adanya 
suplai yang sangat besar dari Terminal 
BBM Manggis.

"Sehingga sekarang pola suplai 
kita alihkan sementara via darat dari 
M a n g g i s  k e  A m p e n a n ,  s a m b i l 
menunggu kapal Elizabeth 1 yang 
rencananya akan sandar besok 27 
Maret dengan membawa muatan 
Pertalite sebesar 1.000 kl," paparnya.

" U n t u k  i t u  k a m i  h a r a p k a n 
masyarakat tidak panik, karena stok 
BBM di Pulau Lombok dan Bali kami 
pastikan dalam keadaan aman," 
pungkas Taufiq.

3	Kru	Kapal	Hilang
PT Pertamina  Internat ional 

Shipping (PIS) turut prihatin atas 
insiden kebakaran yang menimpa 

MATARAM	 -  Kapal MT Christin 
terbakar  di  Perairan Mataram, 
Lombok, Nusa Tenggara Barat (NTB) 
pada Minggu (26/3/2023) sore. Kapal 
M T  C h r i s t i n  i n i  a d a l a h  k a p a l 
pengangkut BBM yang disewa oleh 
Pertamina. 

Kapal Pengangkut BBM tersebut 
dilaporkan mengangkut sekitar 5.900 
kl Pertalite untuk dua terminal BBM 
(TBBM) yang berada di Lombok dan 
Bali, yakni TBBM Ampenan dan TBBM 
Sanggaran.

Meski ada insiden ini, Pjs Area 
Manager, Communication, Relation, & 
CSR PT Pertamina Patra  Niaga 
Re g i o n a l  J a t i m b a l i n u s ,  Ta u f i k 
Kurniawan mengatakan stok BBM 
Pertalite untuk kedua TBBM tersebut 
masih aman.

Kapal Pengangkut BBM Pertamina 
Terbakar di Mataram, Stok Aman?
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Kapal	MT	Christin	pengangkut	BBM	terbakar	di	Perairan	Mataram,	Lombok,	Nusa	Tenggara	Barat	(NTB)	
pada	Minggu	(26/3/2023)	sore.(istimewa)
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Saat Mahfud MD-DPR Saling Tantang 

3

JAKARTA  - Menteri Koordinator 
Bidang Politik Hukum dan Keamanan 
(Menko Polhukam) Mahfud MD 
menantang balik anggota Komisi III 
DPR RI yang mengundangnya hadir 
dalam rapat dengar pendapat (RDP) 
b e r k a i t a n  d e n g a n  t r a n s a k s i 
mencurigakan Rp349 tri l iun di 
K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n 
(Kemenkeu).Mahfud memastian akan 
hadir pada rapat yang direncakan 
digelar Rabu 29 Maret 2023 itu 

Dia meminta agar para anggota 
Komisi III DPR yang lantang berbicara 
dan ingin tahu kejelasan soal transaksi 
janggal Rp349 triliun di Kemenkeu 
untuk hadir dalam RDP tersebut.

Menurut Mahfud, mereka yang 
lantang yakni, Benny K Harman dari 
Fraksi Demokrat, Arteria Dahlan dari 
Fraksi PDIP, dan Arsul Sani dari PPP.

"Bismil lah.  Mudah-mudahan 
Komisi III tidak maju mundur lagi 
mengundang saya, Menko Polhukam 
atau Ketua KNK-PP-TPPU. Saya sudah 
siap hadir. Saya tantang Saudara 
Benny K Harman juga hadir dan tidak 
beralasan ada tugas lain. Begitu juga 
Saudara Arteria dan Saudara Arsul 
Sani. Jangan cari alasan absen," ujar 
M a h f u d  d a l a m  a k u n  T w i t t e r 
pribadinya @mohmahfudmd Minggu 
(26/3/2023).

Rapat Rabu nanti merupakan 
penundaan rapat bersama Komisi III 
pada Selasa 21 Maret 2023 lalu. Pada 
Selasa kemarin, Mahfud berhalangan 
hadir karena mendampingi Presiden 
Joko Widodo atau Jokowi ke Papua.

A k i b a t n y a ,  r a p a t  u n t u k 
mendudukkan Mahfud Md, Menteri 
Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani dan 
PPATK tidak terlaksana.

M a h f u d  m e n g a t a k a n  a k a n 
m e n j a w a b  s e m u a  k r i t i k  y a n g 
dilayangkan Anggota DPR kepadanya 
pada rapat tersebut .  Termasuk, 
menjelaskan tujuannya mengungkap 
temuan transaksi mencurigakan 

Rp349 triliun.
"Uji logika dan kesetaraan juga, 

jangan bilang pemerintah itu bawahan 
DPR bukan," kata Mahfud.

Dia juga meminta Anggota DPR 
yang mengkritiknya agar datang saat 
rapat Rabu nanti. Hal itu agar dia bisa 
menjawab semua pertanyaan yang 
mengarah kepadanya.

"Sudahlah pokoknya saya rabu 
datang, nanti yang ngomong-ngomong 
rada keras supaya datang juga. (waktu 
rapat) gak tau undangannya belum 
sampai," ucap Mahfud.

Bongkar	Pihak-pihak	Terlibat
Anggota Komisi III DPR RI Benny K 

Harman menyambut  tantangan 
Mahfud ini.

Sebagaimana diketahui, Benny K 
Harman sejak awal mengaku akan 
hadir dalam rapat bersama dengan 
Mahfud. Benny bakal menyambut 
Mahfud di Komisi III DPR dengan 
tangan terbuka dan gembira. Benny 
ingin Ketua Komite TPPU itu berani 
membongkar pihak-pihak yang 
terlibat transaksi janggal Rp 349 
triliun.

"Saya menyambut dengan 
penuh sukacita dan kegembiraan 
penuh rencana dari Prof Mahfud 
dalam kapasitasnya sebagai 
Menko atau ketua komite untuk 
bicara kepada rakyat melalui 
Komisi III tentang dana illegal 
yang terpendam di Kemenkeu itu 
h a r u s  d e n g a n  b e r a n i  d i a 
bongkar," ujar Benny.

Sebelumnya, Komisi III batal 
menggelar rapat dengan Menko 
Polhukam Mahfud Md dan PPATK 
untuk membahas transaksi 
m e n c u r i g a k a n  K e m e n k e u 
sebesar Rp349 triliun.

Anggota Komisi III DPR RI 
Habiburokhman mengungkap, 
rapat tersebut batal lantaran 
p i m p i n a n  D P R  b e l u m 
menandatangani surat untuk 
m e n g g e l a r  r a p a t  d e n g a n 
Kementerian Polhukam.

"Sangat disayangkan rapat 
dengan Menkopolhukam tidak 
jadi hari ini dikarenakan surat 
d a r i  p i m p i n a n  D P R  k e 
M e n k o p o l h u k a m  b e l u m 

ditandatangani," ujar Habiburokhman 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  S e n i n 
(20/3/2023).

M e n u r u t  d i a ,  K o m i s i  I I I 
sesungguhnya sudah sangat siap 
untuk menggelar rapat  dengan 
Mahfud. Anggota komisi hukum 
bingung kenapa hal ini bisa terjadi. 
Dikhawatirkan, masyarakat akan 
menilai DPR tidak serius menyikapi 
isu transaksi mencurigakan tersebut.

"Di WAG Komisi III juga kawan-
kawan bingung mengapa hal seperti 
ini  bisa terjadi .  Kami khawatir 
masyarakat menilai kami tidak serius 
menyikapi soal Rp300 triliun ini," ujar 
Habiburokhman.

Laporan	MAKI
D i  s i s i  l a i n ,  M a h f u d  t i d a k 

m e m p e r m a s a l a h k a n  r e n c a n a 
Masyarakat Anti Korupsi Indonesia 
(MAKI) PPATK ke Badan Reserse 
Kriminal (Bareskrim) Polri terkait 
dugaan laporan hasil analisis (LHA) 
transaksi mencurigakan di Kemenkeu 
itu.

"Ya enggak apa-apa, bagus. Enggak 

apa-apa," ucap Mahfud.
Sebelumnya, MAKI menyatakan 

akan melaporkan PPATK ke Bareskrim 
Polri pekan depan.

R e n c a n a  p e l a p o r a n  i n i 
disampaikan MAKI menindaklanjuti 
pernyataan Anggota Komisi III DPR 
Arteria Dahlan terkait potensi pidana 
lantaran PPATK telah membocorkan 
dokumen dugaan tindak pidana 
pencucian uang (TPPU) yang akhir-
akhir ini menjadi perbincangan publik.

"Menindaklanjuti statement DPR 
yang menyatakan ada pidana yang 
disampaikan PPATK dalam rapat 
Komisi III kemarin, maka MAKI 
Minggu depan akan membuat laporan 
kepada kepolisian berkaitan dengan 
tindak lanjut apa yang dikatakan oleh 
Anggota Komisi III DPR tersebut 
bahwa proses yang dilakukan PPATK 
itu mengandung unsur pidana," ujar 
Koordinator MAKI Boyamin Saiman.

Boyamin mengeklaim rencana 
pelaporan ini justru upaya untuk 
membela PPATK.Ia menegaskan, MAKI 
ingin memastikan kepada polisi 
bahwa tindakan PPATK justru sudah 
benar. Boyamin mengaku memakai 
logika terbalik dalam membela PPATK.

"Kalau ini dikatakan tidak benar 
oleh DPR, maka saya mencoba dengan 
logika terbalik mengikuti arusnya DPR 
d e n g a n  m e l a p o r k a n  k e p a d a 
Kepolisian dengan dugaan membuka 
rahasia sebagaimana Undang-Undang 
yang mengatur PPATK dan itu diancam 
pidana," papar Boyamin.

"Nanti saya akan minta kepolisian 
memanggil teman-teman DPR yang 
mengatakan pidana dan ini disertai 
dengan (data) yang mestinya DPR bisa 
sampaikan ke Kepolisian," ujarnya.

Ia juga meyakini bahwa apa yang 
dilakukan PPATK tidak termasuk 
pelanggaran hukum pidana.

Sebab, yang disampaikan adalah 
PPATK adalah hal yang global, tidak 
orang per orang dan tidak ada yang 
dirugikan satu orang pun."Inilah 
bentuk logika terbalik saya, kemudian 
jika nanti kepolisian menyatakan tidak 
ada pidana apa yang dilakukan PPATK 
maka apa yang dilakukan PPATK itu 
benar,"  kata Boyamin.  (wid,rls , 
ant,kum/dya)

Soal Transaksi Janggal Rp 349 T di Kemenkeu 

Dealer 
Kendaraan
Bermotor

Usaha
Properti

Bank
Komersial

Perdagangan
Valas

JasaTransfer
Uang

Bank
Perkreditan

Rakyat

Perdagangan
Berjangka

Asuransi 
Jiwa

Koperasi
Simpan 
Pinjam

Pusat
Lelang

9 8.5
8.19

7.76
6.78 6.77

5.91 5.81 5.76 5.58
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ANGGOTA KOMISI III DPR RI

MAHFUD MD

MENKO POLHUKAM
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Rafael Alun Klaim 
Tak Akan Kabur ke Luar Negeri

JAKARTA - Rafael Alun Trisambodo 
memastikan terus hadir dalam setiap 
panggilan pemeriksaan KPK terkait 
k a s u s  d u g a a n  k o r u p s i  y a n g 
m e n j e ra t nya .  Ra fa e l  A l u n  j u ga 
membantah mencoba kabur ke luar 
negeri.  

"Setiap panggilan saya datang. 
Tidak ada niat saya kabur ke luar 
negeri," ujar Rafael dikutip Minggu 

(26/3/2023).
D i a  j u g a  m e n g a t a k a n  t i d a k 

memiliki konsultan pajak untuk 
mengatur  kekayaannya .  Rafael 
mengaku menghormati proses hukum 
yang tengah berjalan."Tidak ada 
k o n s u l t a n  p a j a k  s e b a g a i m a n a 
diberitakan," katanya.

"Saya akan menghormati proses 
hukum yang berlangsung," kata Rafael.

D i ke t a h u i  R a fa e l 
sendiri diperiksa oleh 
tim penyidik KPK selama 
1 2  j a m  p a d a  J u m a t 
( 2 4 / 3 / 2 0 2 3 ) .  D i a 
enggan membeberkan 
substansi pemeriksaan 
dan menyerahkan hal itu 
kepada pihak KPK.

" P e r t a n y a a n 
tersebut merupakan 
kewenangan KPK untuk 
menjawab," katanya.

Te r p i s a h ,  Ko m i s i 
Pemberantasan Korupsi 
(KPK) menyatakan bakal 
m e n y e l e s a i k a n 
p e n y e l i d i k a n  k a s u s 
dugaan korupsi dalam 
k e p e m i l i k a n  h a r t a 
m a n t a n  p e j a b a t 
D i re k to ra t  J e n d e ra l 
P a j a k  K e m e n t e r i a n 

Keuangan (DJP Kemenkeu) Rafael 
Alun Trisambodo.

" Ya n g  p a s t i  K P K  ko m i t m e n 
selesaikan proses penyelidikan yang 
sedang kami lakukan ini," ujar Kabag 
Pemberitaan KPK Ali Fikri dalam 
keterangannya dikut ip  Minggu 
(26/3/2023).

Terkait  dengan pemeriksaan 
terhadap Rafael pada Jumat, 24 Maret 
2023 kemarin,  Ali  tak bersedia 
menjelaskan detailnya. Pasalnya, 
p e m e r i k s a a n  t e r h a d a p  R a f a e l 
k e m a r e n  m a s i h  d a l a m  t a h a p 
penyelidikan.

A l i  h a n y a  m e m a s t i k a n  t i m 
penyelidik tengah bekerja keras 
menemukan unsur pidana dalam 
kepemilikan harta Rafael Alun.

"Kami percepat pendalaman untuk 
menemukan peristiwa pidana dan 
pihak yang dapat dipertanggung-
j a w a b k a n  s e c a r a  h u k u m .  P e r -
kembangan nanti akan disampaikan," 
kata Ali.

MAKI	Siap	Menggugat
Masyarakat Anti Korupsi (MAKI) 

meyakini KPK bakal secepatnya 
menentukan status hukum eks Kabag 
Umum Kantor Ditjen Pajak Jakarta 
Selatan II Rafael Alun Trisambodo 
dalam kasus dugaan korupsi. MAKI 
termasuk yakin KPK akan meningkat-
kan dugaan kasus Rafael Alun dengan 
status penyidikan.

"Yakin KPK berani tentukan nasib 
RAT dengan segera yang tentunya juga 
a k u  y a k i n  a k a n  s e g e r a  n a i k 
penyidikan," kata Koordinator MAKI 
Boyamin Saiman kepada wartawan, 
Sabtu (25/3/2023).

MAKI memberikan batas waktu 
KPK menaikkan status penyidikan 
dugaan kasus Rafael Alun dua bulan. 
Jika tidak, MAKI akan menggugat KPK.

"Juga aku beri deadline jangka 
waktu 2 bulan ke depan, jika belum 
naik penyidikan, maka KPK akan aku 
gugat praperadilan," imbuhnya.

Sebelumnya, Pengamat Pajak 

I n s t i t u t e  Fo r  D e v e l o p m e n t  o f 
Economics and Finance (Indef) Nailul 
Huda menilai, Ditjen Pajak perlu 
menungkap nama-nama seluruh wajib 
pajak yang diketahui melakukan 
kecurangan bersama Rafael Alun 
berdasarkan hasil pemeriksaan. 

"Ini bukan hanya masalah RAT. 
Harus diungkap masalahnya dari awal 
hingga akhir," ujar Nailul.

Pemeriksaan yang dilakukan 
D i t j e n  P a j a k  t e r h a d a p  e n a m 
perusahaan baru sebatas berdasarkan 
klarifikasi Rafael Alun atas laporan 
L H K P N  k e p a d a  K P K .  K e e n a m 
perusahaan yang diperiksa, yakni GTA, 
SKP, BHA, CC, BDA, RR, dan SCR.

Menurut Nailul, Ditjen Pajak perlu 
menulusuri wajib pajak-wajib pajak 
yang pernah ditangani oleh Rafael 
u n t u k  m e m e r i k s a  k e p a t u h a n 
pajaknya. 

"Harus ada penelusuran hingga 
wajib pajak. Ini akan jadi insiden buruk 
ketika wajib pajak yang nakal tidak 
terungkap," kata dia. 

Menurut dia, wajib pajak yang 
terkait dengan Rafael Alun dan 
terbukti nakal perlu diungkap agar 
mendapatkan sanksi sosial. Ini untuk 
memberikan pelajaran agar kejadian 
s e r u p a  t a k  t e r u s  t e r u l a n g . 
(wid,rls,dtc,kum/dya)

Mantan	pejabat	pajak	Kementerian	Keuangan	Rafael	Alun	Trisambodo	dan	istrinya	Ernie	Meike	usai	diperiksa	KPK.	(Dok.ant)

RAFAEL ALUN TRISAMBODO
DAFTAR KEKAYAAN

75.000.000
Seluas	525	m2	di	Kab/Kota	Sleman,	
hasil	sendiri	

(Laporan LHKPN 31 Desember 2021)

TANAH DAN BANGUNAN

182.113.000
Seluas	337	m2/115	m2	di	Kab/Kota	
Manado,	hasil	sendiri

326.205.000
Seluas	528	m2/150	m2	di	
Kab/Kota	Manado,	
hasil	sendiri

90.060.000
Seluas	300	m2/150	m2	di	Kab/
Kota	Manado,	hasil	sendiri

1.260.090.000
Seluas	78	m2/120	m2	di	
Kab/Kota	Jakarta	Barat,	
hibah	tanpa	akta

(Dalam	Rupiah)

Pertama, terdapat harta Rafael 
Alun yang belum didukung bukti 
kepemilikan diatasnamakan 
pihak terafiliasi dan terindikasi 
disembunyikan.
-------------------------------------------
Kedua, memiliki konflik 
kepentingan terkait dengan 
jabatan yang dipegangnya.
-------------------------------------------
Ketiga, Rafael Alun memiliki gaya 
hidup pribadi dan keluarga yang 
tidak sesuai asas kepatuhan dan 
kepantasan sebagai ASN.
-------------------------------------------
Keempat, terbukti tidak 
menunjukkan integritas dan 
keteladanan baik di dalam 
ataupun di luar kedinasan.
-------------------------------------------
Kelima,	Kemenkeu akan 
melakukan pemeriksaan 
kepatuhan perpajakan terhadap 
wajib pajak yang diketahui 
terafiliasi dengan Rafael Alun.

5 FAKTA TERBARU 
KASUS DUGAAN KORUPSI 
RAFAEL ALUN 
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JAKARTA - Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub) menjadi sorotan selanjut- 
nya terkait gaya hidup pamer alias 
flexing anak buahnya. Muhammad Rizki 
Alamsyah, salah seorang pegawai di 
Direktorat Jenderal Perhubungan Laut 
Kemenhub beserta istrinya resmi di-
panggil. Rizki diketahui menjadi Pe-
jabat Pembuat Komitmen di Direktorat 
J e n d e r a l  P e r h u b u n g a n  L a u t 
Kemenhub.

Juru Bicara Kemenhub, Adita Irawati 
mengatakan, unggahan gaya hidup 
mewah tersebut telah terkon-firmasi 
dilakukan oleh istri Muhammad Rizky 
Alamsyah yang merupakan pegawai 
Kemenhub. "Saat ini kami tengah me-
manggil pegawai yang ber-sangkutan 
bersama istri untuk dimintai keterangan 
terkait dengan unggahan ter- sebut," kata 
Adita Minggu (26/3/2023).

I a  m e n ya m p a i k a n ,  M e n t e r i 
Perhubungan Budi Karya Sumadi telah 

berkali-kali menekankan kepada 
seluruh pegawai Kemenhub untuk 
menjaga integritas, berperilaku hidup 
sederhana, serta tidak memamerkan 
gaya hidup mewah dalam bentuk 
apapun termasuk di media sosial.

"Jika ada pegawai yang terbukti 
tidak mematuhi hal tersebut, tentu 
a k a n  d i a m b i l  t i n d a k a n  s e s u a i 
ketentuan yang berlaku," kata Adita.

Awal mula viralnya aksi flexing 
istri pejabat Kemenhub itu setelah 
d i u n g g a h  o l e h  a k u n  T w i t t e r 
@PartaiSocmed.  Akun tersebut 
mengunggah sebuah foto-foto dari 
istri Muhammad Rizky Alamsyah yang 
gemar jalan-jalan ke luar negeri, 
menggunakan mobil mewah, serta 
memamerkan tas hingga pakaian 
branded kelas atas.

Akun tersebut turut mengunggah 
data LHKPN milik Rizki yang tercatat 
memiliki total kekayaan Rp 1,48 miliar 

per 2020. Rizki tercatat memiliki 
mobil Honda Freed tahun 2020 dan 
Motor Honda Vario tahun 2010. 
Laporan kepemilikan kendaraan 

tersebut bertolak belakang dengan 
yang dipamerkan di media sosial 
s e p e r t i  P a j e r o  d a n  B M W . 
(wid,rls,ist/dya)

Giliran Kemenhub Diguncang 'Flexing', Pejabat Ditjen Hubla 
dan Istrinya yang Pamer Harta di Medsos Dipanggil

Potret	Istri	Rizki	Alamsyah	pejabat	Kemenhub,	sering	pamer	hidup	mewah	namun	
hanya	daftarkan	kekayaan	Rp	1,4	miliar.	(Kolase	@Rep.Sosmed)

JAKARTA - Sekretaris Daerah (Sekda) 
Pemerintah Provinsi Riau, SF Hariyanto, 
memberikan klarifikasinya terkait 
dengan foto dan juga video sang istri 
yang belakangan ini viral di media 
sosia

Sebelumnya, sebuah akun Twitter 
d e n g a n  n a m a  @ P a r t a i S o c m e d 
mengunggah foto dan juga video yang 
memperlihatkan istri Hariyanto kerap 
melakukan perjalanan ke luar negeri, 
sambil menggunakan tas bermerk 
Hermes hingga Gucci.

K l a r i f i k a s i - k l a r i f i k a s i  ya n g 
diberikan oleh Hariyanto sendiri 
dinilai aneh dan tak masuk akal, serta 
justru membuat masyarakat semakin 
geram. 

Hariyanto memberikan klarifikasi 
terkait dengan kegiatan sang istri. Ia 
menyebut bahwa pelesiran ke luar 
negeri yang dilakukan oleh istrinya 
tersebut tidak mengeluarkan biaya 
yang besar. 

Menurut klaimnya, uang yang 
digunakan untuk plesiran sang istri 
sendiri merupakan hasil patungan 
bersama rekan-rekannya.

Ia menyebut bahwa foto yang 
beredar merupakan koleksi foto-foto 

lama, tepatnya saat ia belum 
menjabat sebagai Sekda Riau, 
dan masih memegang jabatan 
di Kementerian Pekerjaan 
Umum Republik Indonesia.

Sosoknya bahkan menilai 
bahwa aksi pelesiran sang 
istri ke luar negeri tersebut 
bukanlah sebagai sebuah 
kemewahan seperti yang 
dihebohkan oleh masyarakat.

Setelah sorotan ditujukan 
kepada istrinya yang terciduk 
kerap pamer di sosial media, 
pandangan masyarakat juga 
tertuju pada tingkah laku 
anak dari Hariyanto.

Ini setelah viralnya sebuah video 
yang memperl ihatkan putri  SF 
Hariyanto saat merayakan 'Sweet 
Seventeen' atau pesta ulang tahun 
yang ke-17 di hotel Ritz Carlton.

Dalam video itu, tampak pesta 
yang cukup mewah. Hal tersebut 
terlihat dari pakaian yang digunakan, 
penyanyi yang hadir sebagai hiburan 
acara ,  sampai  dengan kue dan 
dekorasi mewah pesta yang digelar di 
hotel mewah Jakarta tersebut.

H a r iya n to  p u n  m e m b e r i ka n 
tanggapan terkait dengan foto yang 
beredar tersebut. Ia membantah 
bahwa pesat anaknya dilakukan secara 
mewah.

I a  b a h k a n  m e n y e b u t  p e s t a 
anaknya tersebut tidak dilakukan 
s e c a r a  b e s a r - b e s a r a n ,  h a n y a 
dirayakan di 'toko' yang bernama Ritz 
Carlton bersama dengan teman-teman 
sekolahnya.

"Itu ulang tahun ke-17. Namanya 
orang tua kepada anak pertamanya. 
U m u r  1 7  p e n g e n  ( d i raya k a n ) , 
perayaan itu di toko kok sama teman-
teman sekolah," ucap SF menjawab 
video viral itu 

SF mengatakan kegiatan ulang 
tahun itu sudah lama dilakukan. Kini 
anaknya sudah berusia 30 tahun dan 
SF mengaku sudah punya cucu.

"Itu lama semua itu. Anak saya 
umur 17, sekarang umur 30 dan udah 
punya anak, sudah ada saya cucu. Ya itu 
sudah lama fotonya," kata SF.

Terkait dengan sepeda Brompton 
yang dimiliki oleh sang istri, Hariyanto 
mengaku bahwa sepeda tersebut 
dibeli dengan cara kredit atau cicil. 
Sepeda mahal tersebut menjadi salah 
satu sorotan warganet.

Hariyanto menjelaskan, sepeda 
Brompton yang dimiliki oleh sang istri 
merupakan tipe yang biasa. Namun, ia 
tidak mengungkap berapa harga dari 
sepeda tersebut.

T i d a k  h a n y a  i t u ,  i a  j u g a 
menjelaskan bahwa foto istrinya yang 
viral menggunakan sepeda Brompton 
yang berganti-ganti model tersebut 
hanyalah untuk kebutuhan konten 
media sosial saja.

Hariyanto juga memberikan 
klarifikasi terkait dengan foto-foto 
sang istri yang membawa tas-tas 
branded mewah. Ia mengatakan 
bahwa harga tas sang istri yang 
disebut-sebut warganet mempunyai 
harga ratusan juta adalah tidak benar.

Sebaliknya, sosok pejabat ini 
malah menyebut tas-tas branded yang 
dikenakan istrinya merupakan barang 
KW atau barang imitasi, yang cuma 
dibeli dengan harga Rp 2,5 juta saja.

"Sudah saya kroscek, misalnya tas 
salah satu brand yang disebutkan 
seharga ratusan juta, itu sangat tidak 
benar. Karena itu barang KW dan dibeli 
dengan harga berkisar antara Rp2-5 
juta di Mangga Dua Jakarta. Itu 
tokonya masih ada, silahkan di-
kroscek," kata Hariyanto.

Hariyanto juga mengklarifikasi 

biaya liburan ke luar negeri tidaklah 
besar. Lagi-lagi, ia menyebut bahwa 
seluruh biaya berasal dari patungan 
bersama dengan rekan-rekan istrinya.

Begitu pula terkait dengan makan 
di restoran mahal, ia menyebut bahwa 
istrinya hanyalah menyempatkan diri 
untuk berfoto.

Hariyanto juga menyebut bahwa 
istrinya menggunakan tiket promo 
kelas ekonomi dan menginap di 
apartemen.

Berdasarkan pantauan, baik di 
media sosial, warganet meragukan 
barang-barang mewah milik istri SF 
Hariyanto itu palsu. Warganet juga 
m e m p e r t a n y a k a n  p e r n y a t a a n 
tersebut, sebab menggunakan barang 
palsu juga sebuah kesalahan.

“Masa iya istri pejabat make 
barang  KW? Kalaupun iya  KW, 
Bukannya itu ilegal Pak? Seorang istri 
Sekda membeli dan menggunakan 
produk ilegal. Membeli = mendukung 
kegiatan pemalsuan," sebut warganet 
prskl_ape.

S e l a i n  i t u ,  a k u n  T w i t t e r 
@ p a r t a i s o c m e d  ya n g  m e m u l a i 
cuitan terkait kehidupan mewah 
istri SF Hariyanto juga menemukan 
suatu kejanggalan. Ia menilai sepatu 
y a n g  d i k e n a k a n  i s t r i  d e n g a n 
klarifikasi merupakan dua sepatu 
yang berbeda.

"Mohon maaf Pak Sekda Riau, 
sepatu Gucci KW-nya berbeda dengan 
yang di-flexing isteri Bapak. Itu Gucci 
Pearl Embellished Platform Sneakers 
lho. Mungkin terburu-buru beli 
'barbuk' buat acara konpress?," tulis 
@partaisocmed dalam cuitannya.

Menanggapi pernyataan yang 
dinilai konyol oleh publik itu, Hotman 
Paris menyampaikan sindiran dalam 
a k u n  i n s t a g r a m  m i l i k n y a 
@hotmanparisofficial. (wid.rls.ist/dya)

Pengakuan Sekda Riau Bikin Geram Warganet: 
Ultah di Toko Ritz Carlton hingga Nyicil Sepeda

viral	istri	Sekda	Riau	bergaya	hedon,	suami	klarifikasi	
bawa	barang	KW(dok)
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Foto : Istimewa
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AGAR	 khusyuk menjalani ibadah 
puasa, Shafira Umm (38) berencana 
tidak mengambil pekerjaan di luar 
pekerjaan regulernya.

"A k t r i s  i n i  b a h k a n  s u d a h  
berkomitmen mengikuti sejumlah 
kegiatan bersama komunitas Muslim, 
seperti shalat Tarawih.

”Aku mau momen puasa kali ini jadi 
ajang silaturahmi dan bisa fokus 
puasa. Jadi, enggak ngoyo, lebih full 
c o m m i t m e n t  p a d a  k e g i a t a n  
beribadah,” ujar Shafira di Hutan Kota 
by Plataran, Jakarta.

Selain puasa, momen Lebaran juga 
ditunggu-tunggu Shafira. Akibat 
pandemi, keluarganya merayakan 
Lebaran secara terbatas selama 
beberapa tahun terakhir.

Ada satu tradisi khusus keluarga 
dia rindukan, yaitu soal makanan. 
Keluarganya memang menyediakan 
menu standar, seperti gulai kacang 
hijau, lontong, ketupat opor, dan kue 
kering. Tetapi, mereka suka fokus ke 
kue basah, khususnya lapis legit.

”Seluruh keluarga mamaku beli 
lapis legit, tapi beda-beda vendor. Yang 
lucunya  lag i  ke luargaku suka  
kompetisi lapis legit mana yang lebih 
enak, padahal semua pesan juga,” kata 
Shafira seraya tertawa.

Alhasil, ia menceritakan, dia sering 
mencicipi lapis legit ketika berkunjung 
ke rumah saudara.

”Insya Allah akan seperti itu lagi 
pada tahun ini. Jadi, setiap ke rumah 
saudara pasti coba, mau yang rasa keju 
atau coklat. Aku ingat sampai ’mabuk‘ 
lapis legit,” kenangnya.

Shafira Umm. Ia adalah presenter 
dan penyiar radio Indonesia yang 
mengawali karier sebagai finalis MTV 
VJ Hunt tahun 2006. Berbagai acara 
televisi telah sukses dibawakannya.

Tak hanya dikenal  sebagai  
presenter kawakan, Shafira Umm juga 
kerap membintangi berbagai film, 
seperti di antaranya Cahaya dari 
Timur: Beta Maluku (2014), Surat dari 
Praha (2016), Spy In Love (2016), 
Sawalaku (2016), dan Rumah Merah 
Putih (2016). Ia bahkan masuk dalam 
nominasi Aktris Pendatang Baru di 
Piala Cerita Festival Film Indonesia 
2014.

Kendati telah melanglang buana 
dalam berbagai bidang hiburan, 
Shafira rupanya juga tertarik dalam 
dunia kerelawanan.

Hal itu bermula saat perempuan 
kelahiran Jakarta, 2 Desember 1984 ini 
untuk pertama kalinya mengikuti 
Kelas Inspirasi Tanimbar tahun 2016 
silam.

Sebelumnya, Shafira sendiri 
mengaku telah mengikuti pergerakan 
para relawan Indonesia Mengajar di 
Twitter.

Ia amat mengapresiasi komitmen 
para relawan yang penuh dedikasi 
sehingga mau dikirim ke remote area.

“Di pertengahan tahun 2016, aku 
dikirimin flyer Kelas Inspirasi 
Tanimbar. Akhirnya tanpa tahu Pulau 
Tanimbar itu di mana, gimana caranya 
ke sana, rute pesawatnya, akhirnya 
bismillah aku ikutan,” ungkapnya 
menggebu-gebu.

Menuju Hari Inspirasi, ia mengaku 
terkejut mendapatkan penempatan di 
Kepulauan Matakus, Maluku, di mana 
harus menyebrang lagi selama 1,5 jam 
menggunakan perahu dari Kepulauan 

Tanimbar. Sampai di sana, ia baru 
mengetahui bahwa di Kepulauan 
Matakus itu hanya ada beberapa 
keluarga yang dipimpin oleh 
kepala desa perempuan, yang juga 
sebagai pendeta. Lebih dari itu, 
dirinya juga dibuat terkejut 
dengan kondisi listrik yang 
padam setelah pukul 18.00 
WIT.

“Kalau sudah jam 6 
sore, listrik mati. Selesai. 
Gelap gulita di sana. Dan 
semuanya sudah mulai 
pakai lampu tempel 
segala macem. Besok 
harinya aku baru 
mengajar. Jadi pas 
ngajar baru ngerasa, 
berarti mereka benar-
benar memanfaatkan 
sinar matahari. Tapi 
kayak kegelapan yang 
malamnya bikin aku 
rada gelisah karena mati 
listrik, pagi harinya 
kayak hilang aja 
melihat anak-anak 
pada ceria, ekspresif, 
dan rasa ingin tahunnya 
tinggi sekali,” kisahnya 
( k m p s - b e r b a g a i  
sumber)
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minimal dua gelas pada saat sahur.

Konsumsi	vitamin	dan	
olahraga	ringan

Tubuh akan kekurangan asupan 
gizi, air, mineral, dan vitamin selama 
b e r p u a s a .  J i k a  a n d a  t i d a k  
memperhatikan asupan nutrisi yang 
masuk ke dalam tubuh, bukan hanya 
merasa lelah, lesu, dan lemas saja, 
namun tubuh pun akan lebih rentan 
terhadap penularan penyakit yang 
identik muncul di musim pancaroba.

Oleh karena itu, pemenuhan nutrisi 
tubuh melalui vitamin dapat dilakukan 
untuk tetap menjaga imunitas tubuh. 
Vitamin A, D, C, zinc, yodium, dan 
magnesium jadi beberapa jenis 
suplemen yang perlu dipenuhi.

Selain i tu ,  olahraga dengan 
intensitas ringan juga disarankan 
untuk menjaga vitalitas tubuh. Anda 
dapat melakukan olahraga ringan 
seperti yoga dan pilates di malam hari 
setelah berbuka puasa dan beribadah 
(Ant)

tehadap infeksi dan penyakit, sehingga 
mengonsumsi makanan yang kaya 
a n t i o k s i d a n  d a p a t  m e m b a n t u  
memperkuat sistem kekebalan tubuh 
dan mempertahankan kesehatan.

Beberapa makanan yang kaya akan 
antioksidan seperti brokoli, bayam, 
wortel ,  tomat ,  apel ,  s troberi ,  
blueberry, dan anggur.

Perhatikan	cara	konsumsi
kopi	dan	teh

Kopi atau teh dapat menyebabkan 
dehidrasi dan meningkatkan frekuensi 
buang air  keci l .  Hal  ini  akan 
berdampak pada rasa lemas yang akan 
timbul sejak pagi saat berpuasa.

Konsumsi teh yang terlalu manis 
juga sebaiknya dihindari saat sahur 
karena akan memicu rasa haus di siang 
hari, terutama di musim pancaroba 
dengan suhu udara yang dapat 
berubah secara ekstrem.

Oleh karena itu, minuman terbaik 
pada saat sahur adalah air putih. 
Pastikan anda minum air putih 

masyarakat agar tetap sehat dalam 
menjalani puasa di musim pancaroba.

Tidur	cukup
Saat puasa, orang biasanya akan 

kekurangan waktu tidur karena harus 
terbangun pada dini hari untuk makan 
sahur. Kondisi cuaca yang tidak 
menentu di  musim pancaroba 
ditambah dengan berkurangnya 
asupan makanan dan minuman di 
siang hari juga kerap membuat tubuh 
mudah lelah dan mengantuk.

Oleh karena itu, pastikan anda 
memenuhi kebutuhan tidur selama 6-
8 jam per hari. Selain terhindar dari 
kondisi tubuh yang semakin lemas, 
durasi tidur yang cukup juga akan 
membuat imunitas tubuh tetap terjaga 
saat anda harus tetap aktif bergerak 
dan berkegiatan.

Berbuka	dan	sahur	dengan	
makanan	yang	mengandung	
antioksidan

Saat pancaroba, tubuh lebih rentan 

RAMADAN 2023 jatuh bertepatan 
dengan musim pancaroba, untuk itu 
masyarakat yang menjalani ibadah 
puasa harus lebih memperhatikan dan 
menjaga kondisi tubuh sebab musim 
ini  identik dengan munculnya 
berbagai gangguan kesehatan seperti 
flu, batuk, panas dalam, dan diare.

Chief of Medical Halodoc dr. Irwan 
Heriyanto, MARS menjelaskan bahwa 
musim pancaroba memang membuat 
penyebaran penyakit menjadi jauh 
lebih cepat, salah satu penyebabnya 
adalah kemampuan organisme 
patogen yang dapat bertahan hidup di 
luar inang.

"Ini karena musim pancaroba 
memiliki iklim yang cocok untuk 
patogen bertahan hidup, yaitu suhu, 
kelembaban, paparan sinar matahari, 
pH, dan salinitas sesuai dengan 
habitatnya. Ketika organisme patogen 
lebih mampu bertahan hidup,  
penyebarannya pun juga lebih mudah," 
kata Irwan.

Irwan kemudian memberikan 
beberapa tips yang dapat dilakukan 

Berbuka	dan	sahur	dengan	makanan	
yang	mengandung	antioksidan

Tidur	cukup Perhatikan	cara	konsumsi	kopi	dan	teh Konsumsi	vitamin	dan	olahraga	ringan

TETAP SEHAT JALANI PUASA 
DI MUSIM PANCAROBA
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VIVO  I n d o n e s i a  s e c a ra  re s m i  
m e n g u m u m k a n  b a hwa  p o n s e l  
terbarunya V27 series akan meluncur 
di Indonesia pada 27 Maret 2023.

Vivo V27 series menawarkan 
keunggulan fotografi dengan teknolofi 
bernama "Aura Light Portrait" yang 
memberikan visual terasa jernih dan 
alami

“Saat ini,  smartphone telah 
menjelma menjadi perangkat yang 
mendukung gaya hidup pengguna di 
berbagai situasi. Melihat hal ini, vivo 
terus berkomitmen memberikan 
p r o d u k  y a n g  i n o v a t i f  d a l a m  
pengembangan setiap smartphone 
yang kami hasilkan. Begitu pun untuk 
vivo V27 series yang merupakan 
terobosan terkini kami," kata Product 
M a n a g e r  v ivo  I n d o n e s i a  R i s a  
Rismayanti.

Inovasi fotografi lainnya pun turut 
hadir pada vivo V27 Series ialah 
teknologi Hybrid Image Stabilization 
(OIS + EIS) sehingga tangkapan 
gambar bisa lebih detail, tajam, dan 
jernih.

Selain teknologi fotografi terbaru, 
vivo V27 series dijanjikan hadir 
dengan desain ramping dan bergaya.

Vivo V27 Series merupakan 
smartphone Vivo yang terdiri atas Vivo 
V27e yang mendukung jaringan 4G 
LTE dan Vivo V27 5G yang mendukung 
jaringan 5G.

Sebelumnya, smartphone ini telah 
meluncur di pasar India pada Rabu, 1 
Maret 2023.

Berikut ini detail spesifikasi Vivo 
V27e dan Vivo V27 5G yang segera 
meluncur di Indonesia.

BOCORAN	SPESIFIKASI	
VIVO	V27	SERIES

Desain	dan	Layar
Dari segi desain, untuk Vivo V27e 

hadir dengan dimensi 164,1 x 74,8 x 
7,4 mm dengan berat 180 gram. 
Sedangkan Vivo V27 5G memiliki 

dimensi yang sedikit lebih 
tipis yaitu 164,1 x 74,8 x 7,36 
mm dengan berat 182 gram.

Vivo V27 5G akan hadir 
dalam warna Flowing Gold 
dan Noble Black, sedangkan 
V27e berwarna Lively Green 
dan Glory Black.

Dari segi layar, tidak ada 
perbedaan yang terlalu 
m e n c o l o k  d i a n t a r a  
keduanya.

Kedua ponsel ini sama-
s a m a  m e m i l i k i  l a y a r  
AMOLED berukuran 6,78 
inci dengan resolusi Full HD 
Plus dan refresh rate 120 Hz. 
K h u s u s  V 2 7  5 G  
m e n a w a r k a n  l a y a r  
berbentuk lengkung.

Kamera
Sedangkan dari segi 

kamera, keduanya sama-
sama menggunakan triple 
kamera sensor wide angle 
50 MP bersensor Sony 
IMX766V, ultrawide angle 8 
MP, dan macro lens 2 MP. 
Kamera belakangnya bisa 
merekam video dengan 
kualitas hingga 4K@60fps.

S e d a n g k a n  u n t u k  
k a m e r a  d e p a n n y a  
beresolusi 50 MP yang juga 
sudah mampu merekam 
video dengan kual i tas  
hingga 4K@60fps.

Kedua ponsel tersebut 
mengusung kemampuan 
fotografi Aura Light Portrait 
yang menjanjikan hasil foto 
sekelas kamera ponsel 
flagship.

“Vivo V27 Series akan 
membawa teknologi Aura 
L i g h t  P o r t r a i t  u n t u k  
pertama kalinya,"  kata 
M a n a j e r  P r o d u k  v i v o  
Indonesia Risa Rismayanti 
(berbagai sumber)

 

VIVO 27 SERIES MELUNCUR DI 
INDONESIA 27 MARET 2023

Vivo	V27	Series.	
(Foto:	vivo.com)
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atau air seni. Di sisi lain, kadar 
elektrolit harus tetap terjaga sehingga 
fungsi-fungsi tubuh bisa berjalan 
dengan baik.

Saat memilih produk minuman 
isotonik,  tentu sebagai seorang 
muslim harus memperhatikan halal-
haramnya.

D a l a m  m i n u m a n  i s o t o n i k , 
berperan sebagai salah satu penentu 
rasa dan penyuplai karbohidrat energi 
bagi tubuh.

Titik kritis kehalalannya terletak 
pada proses pemutihan karena 
menggunakan arang aktif atau resin 
penukar ion.

Arang aktif bisa berasal dari 
tempurung kelapa, serbuk gergaji, 
batu bara, atau tulang hewan. Jika 
menggunakan bahan-bahan nabati, 
m a k a  t a k  p e r l u  d i r a g u k a n 
kehalalannya.

Namun jika arang aktif tersebut 
berasal dari hewan, maka harus 
dipastikan berasal dari hewan halal 
yang disembelih secara syariah.

Kemudian, penggunaan perisa 
( f l a v o u r )  d a n  c l o u d i f i e r  ( z a t 
pengkabut) juga harus diperhatikan.

Keduanya dapat menggunakan 
bahan turunan dari lemak yang 
berasal dari hewan maupun nabati. 
J ika  berasal  dari  hewan,  perlu 
dipastikan bersumber dari hewan 

SAAT	 memutuskan tetap olahraga 
meski sedang berpuasa, perlu diingat 
bahwa tubuh akan membutuhkan 
mineral dalam bentuk ion untuk 
menjaga keseimbangan cairan agar 
tidak dehidrasi.

Minuman yang dikenal dengan 
istilah sport drink itu merupakan salah 
satu produk minuman ringan yang 
mengandung gula, asam sitrat, dan 
mineral dengan komposisi elektrolit 
(ion positif dan ion negatif) yang mirip 
d e n g a n  c a i r a n  d a l a m  t u b u h , 
s e b a g a i m a n a  t e r t u l i s  d a l a m 
keterangan resmi dari Lembaga 
Pengkajian Pangan, Obat-obatan, dan 
Kosmetika Majelis Ulama Indonesia 
(LPPOM MUI).

Diketahui, tubuh mengandung 
beragam mineral dengan fungsi yang 
berbeda-beda. Di antaranya natrium 
yang berperan menjaga keseimbangan 
asam-basa tubuh; klorida untuk 
penjaga pH, keasaman darah, dan 
proses pencernaan; kalium untuk 
menjaga volume cairan tubuh dan 
f u n g s i  s e l ;  m a g n e s i u m  u n t u k 
menyehatkan tulang; dan kalsium 
untuk menjaga kesehatan gigi, tulang, 
saraf dan otot. Mineral-mineral itu lah 
yang disebut dengan elektrolit.

Setelah beraktivitas berat atau 
berolahraga, elektrolit akan keluar 
bersama cairan tubuh melalui keringat 

yang halal.
S a a t  p e m b u a t a n  m i n u m a n 

isotonik, ada penambahan senyawa 
garam atau mineral, seperti natrium 
sitrat (Na-Sitrat), kalsium laktat (Ca-
laktat) yang merupakan hasil reaksi 
s e nyawa  k i m i a  d e n ga n  p ro d u k 
mikrobial (asam sitrat dan asam 
laktat). Demikian juga asam askorbat 
termasuk produk mikrobial.

Menurut Halal Audit Quality Board 
LPPOM MUI Mulyorini R. Hilwan, titik 
kritis produk mikrobial adalah apakah 
mikroba yang digunakan murni atau 
Genetically Modified Organism 
(GMO).

Jika berasal dari 
G M O ,  m a k a  h a r u s 
d i p a s t i k a n  b u k a n 
berasal dari genetika 
manusia atau babi.

“ M i k r o b a  y a n g 
digunakan juga harus 
d i p a s t i k a n  b e b a s 
cemaran babi. Media 
untuk menumbuhkan 
mikroba menjadi salah 
satu hal yang paling 
kritis," kata Mulyorini.

"Titik kritis media mikrobiologi 
terletak pada sumber nitrogen untuk 
nutrien pertumbuhan mikrobanya, 
yang bisa saja berasal dari ekstrak 
daging atau pepton hidrolisis daging. 

Daging inilah yang perlu ditelusur 
berasal  dari  hewan halal  yang 
disembelih sesuai syariah Islam,” 
lanjutnya.

Te r a k h i r,  b a h a n  p e n g a w e t 
m i n u m a n  i s o t o n i k  j u g a  h a r u s 
diperhatikan halal, seperti benzoat, 
asam laktat dan asam askorbat. Selain 
i t u ,  p a s t i k a n  j u g a  m e m e n u h i 
persyaratan keamanan pangan (Ant)

OLAHRAGA SAAT BERPUASA, 
PASTIKAN MINUMAN ISOTONIK 

BEBAS CEMARAN



Kepercayaan	ke	Polri	....	(dari	hal	1)

INDIKATOR Politik Indonesia merilis 
hasil survei tingkat kepercayaan 
terhadap lembaga, salah satunya Polri, 
pada periode Februari-Maret 2023. 
Hasilnya, tingkat kepercayaan ke Polri 
meningkat dan berada di angka 70,8 
persen.

Direktur Eksekutif Indikator 
Polit ik  Indonesia  Burhanuddin 
Muhtadi menyatakan ada peningkatan 
kepercayaan terhadap kinerja Polri. 
Jika pada temuan Desember 2022 
angkanya baru menyentuh 66,5 
persen, kini menjadi 70,8 persen.

"Dalam temuan kami, public trust 
Polri kini berada di angka 70,8 persen, 
menempatkan Polri berada di atas 
p a r t a i  p o l i t i k  d a n  D P R ,"  k a t a 
Burhanuddin Muhtadi lewat channel 
YouTube Indikator Politik Indonesia, 
Minggu (26/3/2023).

Hasil survei dan analisis Indikator 
Politik Indonesia, penanganan kasus 
investasi bodong, KSP Indosurya, 
termasuk penerapan tilang elektronik 
berhasil meningkatkan kepercayaan 
publik terhadap Polri.

Korps Bhayangkara juga terlihat 
semakin transparan dalam menyampai- 
kan informasi kepada publik terkait 
tindakan yang dilakukan. Pasalnya, hal 
ini membuat publik semakin percaya 
bahwa Polri benar-benar bekerja 
untuk kepentingan rakyat, bukan 
kepentingan tertentu.

Peningkatan kepercayaan publik 
terhadap Polri juga dibuktikan dengan 
tingginya tingkat kepuasan publik 
terhadap pelayanan yang diberikan 
oleh Polri.

S e c a r a  u m u m  d i  k e l o m p o k 
penegak hukum,tingkat kepercayaan 
publik kepada Kejaksaan Agung 
mencapai 77,7 persen dan menempati 
posisi tertinggi di antara lembaga 
penegak hukum lainnya.

"Dalam temuan kami, public trust 
Kejaksaan Agung kini berada di angka 
77,7 persen, menempatkan kejaksaan 
tetap tertinggi di antara lembaga 
p e n e g a k  h u k u m  l a i n , ”  k a t a  
Burhanuddin.

Kinerja Kejaksaan Agung di bawah 
komando Jaksa Agung Sanit iar 
Burhanuddin terus mendapatkan 
kepercayaan masyarakat.

Burhanuddin Muhtadi menyata-
kan ada peningkatan kepercayaan 
terhadap kinerja Kejaksaan Agung. 
Jika pada temuan Desember 2022 
angkanya baru menyentuh 76 persen, 
kini menjadi 77,7 persen.

Menurut dia, pada periode yang 
sama, Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) mendapatkan 71,5 persen, 
sementara Polri berada pada angka 
70,8 persen.

"Temuan ini kembali menempat-
kan Kejaksaan Agung dengan tingkat 
kepercayaan tertinggi di antara 
lembaga penegak hukum lain," ujar 
Burhanuddin.

Dalam temuan Indikator Politik 
Indonesia, tingginya kepercayaan 
publik terhadap lembaga pimpinan 
S.T. Burhanuddin juga berkaitan 
dengan penegakan hukum.

D a l a m  k a t e g o r i  t i n g k a t 
kepercayaan terhadap lembaga dalam 
penegakan hukum, Korps Adhyaksa 
ini tetap berada di posisi tertinggi 
dengan tingkat kepercayaan mencapai 

80 persen.
Di posisi kedua ada pengadilan 

dengan 76,1 persen, menyusul KPK 
72,8 persen, dan kepolisian dengan 
68,4 persen.

Tingginya kepercayaan publik 
membuat tren terhadap kondisi 
penegakan hukum secara nasional, di 
m a n a  p a d a  p e r i o d e  Fe b r u a r i , 
angkanya mencapai 39,4 persen.

" M e m a s u k i  M a re t ,  t re n nya 
semakin positif. Ada peningkatan 
cukup signifikan, mencapai 46,3 
persen," kata Burhanuddin.

Jajak pendapat Indikator kali ini 
dilakukan dalam dua periode. Survei 
dilakukan pada periode Februari dan 
Maret 2023.

Pada periode pertama, survei 
dilakukan pada 9 hingga 16 Februari 
dengan 1.220 responden. Periode 
kedua, jajak pendapat berlangsung 
pada 12 hingga 18 Maret dengan 
menempatkan 800 responden.

Sampel berasal dari seluruh 
provinsi yang terdistribusi secara 
proporsional.Pada periode pertama, 
asumsi metode simple random 
sampling dengan responden memiliki 
toleransi kesalahan atau margin of 
error sekitar 2,9 persen pada tingkat 
kepercayaan 95 persen. Sedangkan 
p a d a  p e r i o d e  ke d u a  m e m i l i k i 
toleransi kesalahan sekitar 3,5 persen 
pada tingkat kepercayaan 95 persen.

Komisi  Kepolisian Nasional 
(Kompolnas) menyambut baik hasil 
survei ini. Kompolnas berharap 
kenaikan signifikan itu menjadi 
pemicu semangat kepada seluruh 
anggota Polri agar semakin baik 
dalam melayani dan mengayomi 
masyarakat.

"Kami menyambut baik hasil 
Survei Indikator yang menyatakan 
bahwa tingkat kepercayaan ke Polri 
meningkat menjadi 70,8%. Kenaikan 
tersebut harus menjadi pemicu 
semangat kepada seluruh anggota 
P o l r i  u n t u k  s e m a k i n  b a i k 
melaksanakan tugasnya melayani, 
mengayomi, melindungi masyarakat 
d a n  m e n e ga k ka n  h u ku m  d e m i 
m e n j a ga  h a r k a m t i b m a s ,"  k a t a 
Komisioner Kompolnas Poengky 
Indarti kepada wartawan, Minggu 
(26/3/2023).

Poengky menerangkan, sejatinya, 
polisi-polisi di lapangan sudah 
bertugas dengan sebaik mungkin. 
N a m u n ,  k a t a  P o e n g k y,  k a s u s 
p e m b u n u h a n  b e r e n c a n a  ya n g 
melibatkan Ferdy Sambo dan kasus 
narkotika yang melibatkan Irjen 
Teddy Minahasa membuat kerja keras 
p o l i s i - p o l i s i  y a n g  b a i k  t i d a k 
dipandang masyarakat.

Sementara Anggota Komisi III 
DPR Fraksi Gerindra Habiburokhman 
juga  mengapresias i  has i l  t ren 
kepercayaan terhadap Polri itu.

"Ya sangat pantas survei Polri 
melonjak tajam. Kami mengapresiasi 
dan turut berbangga dengan mitra 
kami tersebut," ucap Habiburokhman 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  M i n g g u 
(26/3/2023).

Wakil Ketua Umum (Waketum) 
Gerindra itu menilai sejauh ini Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo beserta 
jajaran telah bekerja keras setelah 
kasus Sambo banyak mendapat atensi 
publik. Dia juga menyoroti sejumlah 
k a s u s  y a n g  d i t a n g a n i  p o l i s i 

belakangan ini, salah satunya kasus 
serial killer Wowon.

"Saya lihat Pak Kapolri beserta 
s e l u r u h  j a j a ra n  b e ke r j a  ke ra s 
mengembalikan citra pascakasus 
Sambo," ujarnya.

"Berbagai kasus rumit seperti 
kasus serial killer Wowon, kasus 
mutilasi di Bekasi dan kasus mayat 
dicor semen terungkap dan pelakunya 
ditangkap," imbuhnya.

Selain itu, Habiburokhman menilai 
pelayanan kepolis ian terhadap 
m a s y a r a k a t  c u k u p  m a k s i m a l . 
Termasuk pula proses pembuatan SIM 
yang menurutnya kini sudah mudah 
dijalankan masyarakat.

"Begitu juga pelayanan terhadap 
kepentingan masyarakat sangat 
maksimal. Kemarin saya lihat proses 
pembuatan SIM bisa langsung selesai 
setelah test, benar-benar luar biasa," 
kata dia.

Kritikan	Vonis	Tragedi	Kanjuruhan	
Terpisah Komisi Untuk Orang 

Hilang dan Korban Tindak Kekerasan 
(KontraS) mengatakan keputusan 
Majelis Hakim Pengadilan Negeri 
Surabaya melecehkan sistem hukum 
peradilan. Alasannya, hakim me-
nerima anggota kepolisian sebagai 
penasihat hukum dalam sidang 
perkara tragedi Kanjuruhan. 

Koordinator KontraS Bidang 
Advokasi Tioria Pretty mengatakan 
pihaknya melihat ada kejanggalan 
dalam keputusan ini .  Pasalnya, 
M a j e l i s  H a k i m  P N  S u r a b a y a 
menerima Kepala Bidang Hukum 
Kepolisian Daerah Jawa Timur, 
Komisaris Besar Polisi Adi Karya 
Tobing, sebagai kuasa hukum tiga 
terdakwa anggota polisi  dalam 
sidang tragedi Kanjuruhan.

“ Ke p o l i s i a n  t i d a k  m e m i l i k i 
w e w e n a n g  m e l a k u k a n  p e n -
dampingan hukum di persidangan 
pidana. Yang berhak melakukan 
pembelaam adalah advokat,” kata 
Pretty dalam webinar “Mengadili 
Angin Kanjuruhan” yang digelar Tim 
A dvo k a s i  Tra g e d i  K a n j u r u h a n 
(TATAK) dan Komisi Untuk Orang 
H i l a n g  d a n  K o r b a n  T i n d a k 
Ke k e r a s a n  ( Ko n t r a S ) ,  M i n g g u 
(26/3/2023).

I a  m e n g a t a k a n  k e t e n t u a n 
tersebut sudah ditetapkan dalam 
Undang-undang Advokat .  Meski 
bantuan hukum kepolisian diatur 
d a l a m  Pe ra t u ra n  K a p o l r i  a t a u 
Perkap Nomor 02 Tahun 2017 
Tentang Bantuan Hukum, Pretty 
m e n e g a s k a n  P e r k a p  t e r s e b u t 
b e r m a s a l a h  k a re n a  t i d a k  b i s a 
melampaui undang-undang.

Apalagi, kata dia, aneh apabila 
polisi yang menjadi pendamping 
hukum polisi dalam persidangan 
pidana.

“ J a d i  k e t i k a  p e n y i d i k n y a 
kepolisian, kemudian terdakwanya 
kepolisian, lalu pembela hukumnya 
p o l i s i .  I n i  m e r u s a k  b a h k a n 
melecehkan sistem hukum,” tutur 
Pretty.

Sebelumnya, Koalisi Masyarakat 
Sipil juga menentang keputusan 
Majelis Hakim PN Surabaya yang 
menerima anggota Polri sebagai 
penasehat hukum dalam persidangan 
pidana. Sebab, keputusan tersebut 
bertentangan dengan Pasal 16 UU 

N o m o r  2  Ta h u n  2 0 0 2  t e n t a n g 
K e p o l i s i a n  N e g a r a  R e p u b l i k 
Indonesia, yang mana dalam proses 
p i d a n a ,  p o l i s i  t i d a k  m e m i l i k i 
wewenang untuk melakukan pen-
dampingan hukum di persidangan 
pidana.

“ P r o f e s i  y a n g  b e r h a k 
m e n g e n a k a n  a t r i b u t  t o g a  d a n 
melakukan pendampingan hukum 
dalam persidangan pidana adalah 
seorang advokat. Anggota Polri tidak 
dapat menggunakan atribut atau toga 
a dvo k a t ,”  k a t a  Ke t u a  Yaya s a n 
Lembaga Bantuan Hukum Indonesia 
(YLBHI) Muhammad Isnur mewakili 
p e r n y a t a a n  b e r s a m a  K o a l i s i 
Masyarakat Sipil.

Pengadilan Negeri  Surabaya 
memvonis bebas dua terdakwa 
dalam Tragedi Kanjuruhan. Sejak 
pengusutan, kasus itu dinilai banyak 
janggal. Pada 17 Maret 2023, proses 
hukum dalam perkara  Tragedi 
Kanjuruhan mencapai akhir babak 
p e r t a m a .  P e n g a d i l a n  N e g e r i 
Surabaya memvonis bebas Komisaris 
Wahyu Setyo Pranoto dan Ajun 
Komisaris Bambang Sidik Achmadi, 
dua aktor yang diduga bertanggung 
jawab atas tragedi yang menewaskan 
135 orang pada 1 Oktober 2022 itu. 
Pada saat itu,  Wahyu menjabat 
sebagai Kepala Bagian Operasional 
Polres Malang sementara Bambang 
merupakan Kepala Satuan Samapta 
Polres Malang.

Majelis Hakim yang diketuai oleh 
Abu Ahmad Siddqi Amsya menyata-
kan bahwa kedua aktor tidak terbukti 
melanggar dakwaan jaksa. Untuk 
Wahyu, Majelis Hakim menyatakan 
dakwaan kelalaian yang menyebab-
kan kematian tidak dapat diterapkan 
pada Wahyu karena tembakan gas air 
m a t a  b u k a n  a t a s  i n i s i a t i f nya . 
B a m b a n g ,  y a n g  t e r b u k t i 
memerintah-kan anak buahnya 
untuk menembak-kan gas air mata, 
dibebaskan karena Majelis Hakim 
menyimpulkan bahwa gas air mata 
sudah terbawa hembusan angin ke 
sisi selatan stadion Kanjuruhan.

Mantan Komisioner Komnas HAM 
Beka Ulung Hapsara mengatakan 
v o n i s  t e r s e b u t  h a r u s  s e g e r a 
dilawan."Baik (melakukan banding), 
artinya langkah Kejaksaan Agung 
untuk banding atas vonis bebas 
p e n g a d i l a n  i t u  h a r u s  s e g e r a 
' d i l awa n' ,"  ka t a  B e ka ,  m a n t a n 
komisioner Komnas HAM yang dulu 
intens mengawal kasus Tragedi 
Kanjuruhan,  dalam keterangan 
tertulis.

B e k a  m e n i l a i  v o n i s  b e b a s 
tersebut tidak memberikan rasa 
keadilan bagi para korban. Sebab itu, 
dia mendukung upaya Kejaksaan 
untuk melakukan kasasi.

Terlebih menurut dia, dari hasil 
penyelidikan Komnas HAM saat itu, 
d i temukan adanya  dugaan pe-
l a n g g a r a n  H A M ,  l a n t a r a n 
pengelolaan pertandingan sepak 
b o l a  t i d a k  m e n g e d e p a n k a n 
keamanan dan keselamatan. Selain 
i t u ,  P o l i s i  j u g a  m e n g g u n a k a n 
kekuatan yang berlebihan. 

"Karena bagaimanapun juga, dari 
hasil investigasi Komnas HAM, ada 
tembakan gas air mata mengarah ke 
arah tribun penonton, terutama Gate 
13, di mana menjadi pintu yang paling 
banyak korbannya," ungkapnya. 
(wid,ist rls,ant,kum/dya)

sambungan
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SURABAYA-  Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Kota Surabaya 
telah menindaklanjuti dari penyampaian 
Laporan Keterangan Pertanggung 
jawaban (LKPj) Wali Kota Eri Cahyadi 
akhir tahun 2022. Dibentuk panitia 
khusus atau pansus untuk membahas 
laporan kinerja tersebut, yang dalam 
sehari tuntas bekerja.

“Pansus  akan menghasi lkan 
catatan perbaikan dan sejumlah 
rekomendasi  dari  DPRD untuk 
peningkatan kinerja Pemerintah Kota 
S u r a b a y a .  P e l a y a n a n  k e p a d a 
m a s y a r a k a t  l e b i h  b a i k  l a g i , 
pembangunan di segala bidang bisa 
terselenggara lebih efektif dan efisien,” 
kata Adi Sutarwijono, Ketua DPRD 
Kota  Surabaya  dikut ip  Minggu 
(26/3/2023).

“Kita mendorong peningkatan 
ke s e j a h t e ra a n  ra k ya t .  S e p e r t i 
peningkatan pertumbuhan ekonomi, 
p e n g e n t a s a n  k e m i s k i n a n  d a n 
p e n g a n g g u r a n ,  e f e k t i v i t a s 

penanganan problem sosial, serta 
p e r c e p a t a n  p e m b a n g u n a n 
i n f r a s t r u k t u r.  J u g a  p e r b a i k a n 
pelayanan pendidikan dan kesehatan,” 
tambah Adi.

Rapat paripurna DPRD Kota 
S u r a b a y a  d e n g a n  a g e n d a 
penyampaian LKPj, 21 Maret lalu, 
dihadiri lengkap. Rapat dipimpin 
Ke t u a  D P R D  A d i  S u t a r w i j o n o , 
d i d a m p a n g i  Wa k i l  Ke t u a  L a i l a 
Mufidah, AH Thony dan Reni Astuti. 
Wali Kota Eri Cahyadi dan Wakil Wali 
Kota Armuji juga hadir. Penyampaian 
pengantar LKPj dilakukan Wawali 
Armuji, dan penyerahan naskah oleh 
Wali Kota Eri Cahyadi.

“Kekompakan, kolaborasi dan 
s i n e r g i  a n t a r a  b e r b a g a i  u n i t 
pemerintahan menjadi kekuatan 
penting di Surabaya. Demikian juga 
partisipasi publik yang luar biasa, 
menjadi modal dasar pembangunan di 
kota ini,” kata Adi.

I a  m e n ga t a ka n  p e n a n ga n a n 
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berlangsung cepat dan 
baik.  Tepat Maret 2022 
lalu,  Kota Surabaya 
d i n y a t a k a n 
P e m b e r l a k u a n 
Pembatasan Kegiatan 
Masyarakat (PPKM) 
level-1, yang diikuti 
berbagai pelonggaran 
d i  m a s y a r a k a t . 
T e r m a s u k  d a l a m 
aktivitas ekonomi dan 
d i b u k a n y a  t e m p a t 
ibadah.

“Berkat  support 
luar biasa dari segenap 
a p a r a t  T N I ,  P o l r i , 
kejaksaan, dan para 
legislator DPRD, serta 

partisipasi masyarakat di seluruh 
wilayah, yang memberikan dukungan 
maksimal terhadap kinerja jajaran 
Pemkot Surabaya, maka kota ini 
berhasil lolos dari pandemi Covid-19. 
Ini titik tolak dari berbagai pemulihan 
di Surabaya,” kata Adi.

Pe r t u m b u h a n  e ko n o m i  p u n 
berjalan progresif. LKPj Wali Kota Eri 
Cahyadi melaporkan, tahun 2022, 
ekonomi Surabaya tumbuh 6,5 persen. 
Naik dari 2021 yang waktu itu surplus 
4 , 2 9  p e r s e n ,  d a n  t a h u n  2 0 2 0 
terkontraksi minus (-) 4,85 persen di 
awal pandemi Covid-19.

S ek tor  ekon om i  kera k ya t a n 
digenjot untuk terus tumbuh. Seperti 
pelaku usaha UMKM, PKL, aktivitas 
pasar rakyat, berbagai usaha di sektor 
informal, berbagai usaha berbasis 
digital dan ekonomi kreatif. Wali Kota 
Eri Cahyadi memplot 40 persen dari 
belanja barang dan jasa atau sekitar Rp 
2 triliun untuk dibelanjakan untuk 
kategori UMKM. 

“Berbagai intervensi kebijakan 
diikhtiarkan untuk mempercepat 
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i  d a n 
memperkuat daya beli masyarakat. 
Secara keseluruhan, penetapan APBD 
2022 sebesar Rp 10,6 triliun sebagai 
s inyal  jelas  tentang optimisme 
kebangkitan Surabaya pasca pandemi, 
telah terbukti dari pemulihan dan 
pertumbuhan berbagai sektor di 
masyarakat,” kata Adi.

Dikatakan, DPRD memberikan 
apresiasi atas capaian kinerja Pemkot 
Surabaya di bawah kepemimpinan 
Wali Kota Eri Cahyadi. Berbagai 
p e n g h a r g a a n  d i r a i h .  D a r i  s i s i 
Pendapatan Asli Daerah (PAD), dari 
target Rp 6,3 triliun terealisasi Rp 5,3 
triliun atau 84,03 persen. Sektor Pajak 
Daerah menyumbang Rp 4,1 triliun 

atau 84,37 persen dari target Rp 4,9 
triliun. 

Dari pendapatan transfer Rp 3,4 
triliiun. Total pendapatan daerah 
Surabaya tahun 2022 Rp 8,7 triliun 
atau 89,43 persen dari target Rp 9,8 
triliun. “DPRD meminta Pemkot 
Surabaya memaksimalkam dari 
sektor-sektor PAD. Terlebih APBD 
2023 dipatok Rp 11,2 triliun,” kata Adi.

DPRD juga meminta Wali Kota Eri 
Cahyadi menangani pengangguran, 
terutama warga ber-KTP Surabaya. 
Kemudian pengentasan penanganan 
k e m i s k i n a n  d e n g a n  b e r b a g a i 
terobosan kebijakan, seperti program-
program  padat karya. Begitu pula 
percepatan penanganan banjir dan 
pembenahan infrastruktur lain, 
menjadi perhatian penting di 2023.

“Kita berharap ekonomi Surabaya 
t u m b u h  d i  a t a s  7  p e r s e n . 
Kesejahteraan masyarakat semakin 
dirasakan meningkat, terutama di 
kalangan wong cilik. Pelayanan publik 
semakin mudah. Surabaya semakin 
maju, semakin tumbuh bergairah, 
semakin guyub rukun dalam semangat 
g o t o n g  r o y o n g , ”  k a t a  A d i . 
(ADV,mira/dya)

SINERGI DAN KOLABORASI, SURABAYA TUMBUH BERGAIRAH
Catatan DPRD Surabaya tentang Kinerja Wali Kota Eri Cahyadi 

Foto-foto:	Ketua	DPRD	Kota	Surabaya,	Adi	Sutarwijono	dalam	berbagai	kegiatan	bersama	Wali	Kota	Surabaya	dan	saat	bersama	warga	Kota	Surabaya.	(Istimewa)


